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Заседание открывается в 10 ч 00 мин. 
 

 

Пункт 80 повестки дня: Доклад Комиссии Орга-

низации Объединенных Наций по праву междуна-

родной торговли о работе ее пятьдесят четвертой 

сессии (A/76/17) 
 

1. Г-н Джонсон (Председатель Комиссии Органи-

зации Объединенных Наций по праву международ-

ной торговли (ЮНСИТРАЛ)), представляя доклад 

Комиссии о работе ее пятьдесят четвертой сессии 

(A/76/11), заявляет, что сессия проводилась в сме-

шанном формате и большинство делегаций участво-

вали в ней дистанционно. Действительно, в работе 

этой сессии приняло участие самое большое количе-

ство сторон за всю историю Комиссии.  

2. В течение предыдущего года Комиссия не про-

водила никаких обсуждений по вопросам законода-

тельства, но призвала свои рабочие группы продол-

жить и по возможности завершить свою работу. В ре-

зультате ей пришлось рассмотреть в ходе сессии ряд 

законодательных текстов, приняв шесть из них. Ко-

миссия приняла два текста, касающиеся микро- и ма-

лых предприятий: Руководство ЮНСИТРАЛ для за-

конодательных органов по предприятиям с ограни-

ченной ответственностью и Рекомендации 

ЮНСИТРАЛ для законодательных органов по во-

просам несостоятельности микро- и малых предпри-

ятий, которые, как ожидается, помогут государствам 

в их усилиях по восстановлению экономики после 

пандемии коронавирусного заболевания 

(COVID-19). Руководство для законодательных орга-

нов поможет государствам создать для таких пред-

приятий упрощенную правовую форму, чтобы спо-

собствовать их включению в формальную эконо-

мику, а Рекомендации для законодательных органов 

облегчат им доступ к оперативным, простым, гиб-

ким и недорогим процедурам в производстве по де-

лам о несостоятельности. Комиссия подчеркнула 

важность тесной координации с Группой Всемир-

ного банка по разработке единого международного 

стандарта в области законодательства о несостоя-

тельности, включающего положения о несостоятель-

ности микро- и малых предприятий.  

3. Кроме того, Комиссия приняла три текста, свя-

занные с посредничеством: Правила медиации 

ЮНСИТРАЛ, Комментарии ЮНСИТРАЛ о посред-

ничестве и Руководство по принятию и применению 

Типового закона ЮНСИТРАЛ о международной ком-

мерческой медиации и международных мировых со-

глашениях, достигнутых в результате медиации 

(2018 год). Эти тексты дополнят Конвенцию Органи-

зации Объединенных Наций о международных ми-

ровых соглашениях, достигнутых в результате 

медиации, и Типовой закон ЮНСИТРАЛ о междуна-

родной коммерческой медиации и международных 

мировых соглашениях, достигнутых в результате ме-

диации, а также сформируют всеобъемлющую пра-

вовую базу, регулирующую медиацию. Наконец, 

были приняты Правила ускоренного арбитража 

ЮНСИТРАЛ — факультативный свод правил для 

проведения более простой, короткой и упорядочен-

ной арбитражной процедуры, призванный обеспе-

чить баланс между эффективностью арбитражного 

разбирательства и правом на надлежащую проце-

дуру и справедливое обращение. 

4. Что касается будущей работы, то Рабочая 

группа I (Микро-, малые и средние предприятия) 

займется вопросом обеспечения доступа таких пред-

приятий к кредитам; Рабочая группа II (Урегулиро-

вание споров) приступит к изучению вопросов, каса-

ющихся досрочного отклонения претензий в между-

народном арбитраже; Рабочая группа III (Реформи-

рование системы урегулирования споров между ин-

весторами и государствами) продолжит свою работу 

по реформированию системы урегулирования спо-

ров между инвесторами и государствами; Рабочая 

группа IV (Электронная торговля) завершит работу 

над проектом текста по управлению идентификаци-

онными данными и доверительным услугам, чтобы 

успеть представить его Комитету на семьдесят седь-

мой сессии Генеральной Ассамблеи, и приступит к 

рассмотрению вопроса об использовании искус-

ственного интеллекта и автоматизации при заключе-

нии контрактов; Рабочая группа V (Законодатель-

ство о несостоятельности) начнет свою работу по во-

просам отслеживания и возвращения активов в 

гражданском обороте и применимого законодатель-

ства при производстве по делам о несостоятельно-

сти; а Рабочая группа VI (Продажа судов на основа-

нии судебного решения) продолжит подготовку про-

екта международного документа по данной теме с 

целью его рассмотрения Комитетом на семьдесят 

седьмой сессии Генеральной Ассамблеи.  

5. Комиссия поручила своему секретариату про-

должать подготовительную работу по разработке ти-

пового закона о частноправовых аспектах складских 

расписок в координации с Международным институ-

том унификации частного права (ЮНИДРУА), а 

также продолжать работу по оборотным договорам 

мультимодальной перевозки, включая подготовку 

предварительного проекта нового документа по обо-

ротным договорам мультимодальной перевозки. 

Кроме того, она поручила секретариату продолжать 

рассмотрение правовых вопросов, связанных с циф-

ровой экономикой и цифровой торговлей, в том 

числе в отношении правовой таксономии новых 
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технологий и их применения. Работа секретариата 

над правовым режимом, регулирующим операции с 

данными, будет расширена и охватит урегулирова-

ние споров в цифровой экономике.  

6. Комиссия также поручила секретариату про-

должить исследовательскую работу по правовым во-

просам, связанным с влиянием COVID-19 на между-

народное торговое право, а также по вариантам со-

здания онлайн-платформы для обмена информацией 

между государствами. После того как Комиссии 

было предложено изучить вопрос о том, как согласо-

вать ее существующие тексты с целями смягчения 

последствий изменения климата, адаптации и повы-

шения устойчивости к ним и может ли она провести 

дальнейшую работу по содействию достижению 

этих целей при реализации этих текстов или путем 

разработки новых текстов, Комиссия поручила сек-

ретариату провести консультации с заинтересован-

ными государствами с целью разработки более по-

дробного предложения. 

7. Комиссия решила рекомендовать Генеральной 

Ассамблее выделить секретариату дополнительные 

конференционные и вспомогательные ресурсы на 

четырехлетний период 2022–2025 годов, чтобы обес-

печить выполнение программы работы, подготов-

ленной Рабочей группой III. Эта работа будет завер-

шена не позднее 2026 года. Комиссия выразила при-

знательность Франции, Германии и Европейскому 

союзу за поддержку, предоставленную ими для того, 

чтобы Рабочая группа III смогла провести межсесси-

онные заседания в разных регионах мира. Кроме 

того, Комиссия решила рекомендовать Генеральной 

Ассамблее расширить членский состав ЮНСИТРАЛ 

с 60 до 70 государств. 

8. Рабочая программа Комиссии также включает 

широкий спектр мероприятий, не связанных с зако-

нотворчеством. В результате перевода на онлайн-

формат мероприятий по техническому сотрудниче-

ству и оказанию технической помощи число участ-

ников таких мероприятий увеличилось в три раза по 

сравнению с 2018 годом и в 2020 году составило бо-

лее 24 000, при этом увеличилась доля участников из 

Африки, Азии и Латинской Америки и Карибского 

бассейна. Комиссия расширила взаимодействие с 

академическими партнерами, в том числе в рамках 

Дня ЮНСИТРАЛ в Азиатско-Тихоокеанском реги-

оне и первого Дня ЮНСИТРАЛ в Латинской Аме-

рике и Карибском бассейне. Комиссия расширила 

свое присутствие в Интернете и социальных сетях и 

стала активнее использовать видеоконференции и 

вебинары в ответ на растущий интерес к 

ЮНСИТРАЛ со стороны более широкой аудитории. 

Помимо этого, был разработан онлайн-курс под 

названием «Введение в деятельность Комиссии Ор-

ганизации Объединенных Наций по праву междуна-

родной торговли». Комиссия выразила признатель-

ность тем государствам и организациям, которые 

внесли взносы в целевые фонды ЮНСИТРАЛ и 

представили материалы для хранилища публикуе-

мой информации в соответствии с Правилами 

ЮНСИТРАЛ о прозрачности в контексте арбитраж-

ных разбирательств между инвесторами и государ-

ствами на основе международных договоров («хра-

нилище информации о прозрачности»). 

9. Комиссия провела два виртуальных групповых 

обсуждения мероприятий по оказанию технической 

помощи, одно из которых было посвящено восста-

новлению микро-, малых и средних предприятий по-

сле пандемии, а другое — празднованию Дня 

ЮНСИТРАЛ в Азиатско-Тихоокеанском регионе и 

проведению первого Дня ЮНСИТРАЛ в Латинской 

Америке и Карибском бассейне. Оратор призвал гос-

ударства провести в 2022 году первый День 

ЮНСИТРАЛ в Африке. 

10. Комиссия подчеркнула преимущества системы 

прецедентного права по текстам ЮНСИТРАЛ 

(ППТЮ) как инструмента поддержки постоянного и 

устойчивого наращивания потенциала в области ис-

пользования и применения текстов ЮНСИТРАЛ, 

приветствовала текущие усилия секретариата по 

осуществлению мер по омоложению ППТЮ, а также 

выразила признательность секретариату за составле-

ние подборки прецедентов и установление партнер-

ских отношений в рамках ППТЮ. Кроме того, она 

выразила секретариату признательность за его по-

стоянные усилия по обновлению существующих 

сборников прецедентного права по текстам 

ЮНСИТРАЛ и обеспечению их широкого распро-

странения. Комиссия решила, что в своих коммента-

риях для Генеральной Ассамблеи в соответствии с 

резолюцией 75/141 Ассамблеи она подчеркнет свою 

роль в продвижении верховенства права и достиже-

нии Целей устойчивого развития.  

11. В числе параллельных мероприятий сессии 

был проведен Африканский форум, на котором со-

брались вместе 50 представителей африканских гос-

ударств, чтобы поделиться своими мыслями о тех 

областях коммерческого права, которые особенно ак-

туальны для этого региона, таких как оцифровыва-

ние экономики и создание гармонизированной пра-

вовой базы для справедливого и эффективного уре-

гулирования международных инвестиционных спо-

ров. Участники подчеркнули исключительную важ-

ность прозрачности, подотчетности и надлежащего 

руководства в рамках коммерческого права и согла-

сились с тем, что крайне важно расширять участие 
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африканских стран в работе ЮНСИТРАЛ для того, 

чтобы обеспечивать отражение региональных инте-

ресов в работе Комиссии. 

12. Оратор призвал все государства-члены и далее 

оказывать поддержку Комиссии, работа которой ак-

туальна как никогда, учитывая необходимость про-

должать гармонизацию и модернизацию междуна-

родного торгового права в свете пандемии 

COVID-19, развивающейся практики ведения дел, 

цифровой революции и потенциально разрушитель-

ного воздействия новых технологий.  

13. Г-жа Толстой (представитель Европейского 

союза в качестве наблюдателя), выступая также от 

имени стран-кандидатов Албании, Черногории, Се-

верной Македонии и Сербии; страны в процессе ста-

билизации и ассоциации Боснии и Герцеговины; и, 

кроме того, Грузии, Республики Молдова и Украины, 

заявила, что одним из приоритетов должна являться 

работа Комиссии над реформированием системы 

урегулирования споров между инвесторами и госу-

дарствами. Европейский союз считает, что в тех слу-

чаях, когда урегулирование споров касается государ-

ственных дел, для решения всех вопросов, стоящих 

на повестке дня, более всего необходимы постоян-

ный орган и многосторонний подход. Поэтому Рабо-

чей группе III (Реформирование системы урегулиро-

вания споров между инвесторами и государствами) 

следует предоставить больше времени для заседа-

ний и ресурсов для ее работы. В этой связи ее деле-

гация поддерживает рекомендацию, представлен-

ную Комиссией Генеральной Ассамблее, о выделе-

нии дополнительных конференционных и вспомога-

тельных ресурсов для проведения одной дополни-

тельной недельной сессии в год, а также вспомога-

тельных ресурсов для Рабочей группы III. 

14. Учитывая значительные преимущества, кото-

рые Комиссия представила в плане прозрачности, 

открытости и доступности, Европейский союз и его 

государства-члены призвали все страны, междуна-

родные организации и наблюдателей принять актив-

ное участие в обсуждении этих вопросов. Европей-

ский союз, Франция и Германия внесли взносы в це-

левой фонд, созданный для оказания помощи в орга-

низации поездок развивающимся странам, являю-

щимся членами Комиссии, стремясь сделать этот 

процесс как можно более инклюзивным, и призвали 

другие страны также внести свои взносы. Европей-

ский союз и его государства-члены по-прежнему 

надеются на то, что при активном участии всех стран 

и заинтересованных организаций можно будет свое-

временно достигать удовлетворительных результа-

тов. 

15. Ее делегация с удовлетворением восприняла 

то, что предложение, которое она внесла от имени 

своих государств-членов в отношении возможной 

будущей работы ЮНСИТРАЛ над применимым за-

конодательством в производстве по делам о несосто-

ятельности, будет рассмотрено Рабочей группой V 

(Законодательство о несостоятельности).  

16. Г-жа Лауканнен (Финляндия), выступая от 

имени стран Северной Европы (Дании, Финляндии, 

Исландии, Норвегии и Швеции), заявляет, что эти 

делегации поддерживают роль Комиссии в продви-

жении сотрудничества, основанного на правилах, во 

все более экономически взаимозависимом мире. Они 

высоко оценивают важные усилия Комиссии, 

направленные на тесное сотрудничество с другими 

международными организациями, которые работают 

в области международного торгового права. Кроме 

того, они приветствуют ее усилия по продолжению 

работы в гибком и конструктивном духе, невзирая на 

исключительные обстоятельства, вызванные панде-

мией COVID-19. 

17. В отношении текстов, принятых Комиссией, 

страны Северной Европы считают, что Руководство 

ЮНСИТРАЛ для законодательных органов по пред-

приятиям с ограниченной ответственностью и Реко-

мендации ЮНСИТРАЛ для законодательных орга-

нов по вопросам несостоятельности микро- и малых 

предприятий будут способствовать стабильной эко-

номической деятельности малых предприятий, осо-

бенно в развивающихся странах, и что Правила уско-

ренного арбитража ЮНСИТРАЛ будут способство-

вать урегулированию коммерческих споров, эффек-

тивному с точки зрения затрат и времени. Правила 

медиации ЮНСИТРАЛ, Записки ЮНСИТРАЛ о ме-

диации и Руководство по принятию и использова-

нию Типового закона ЮНСИТРАЛ о международной 

коммерческой медиации и международных соглаше-

ниях об урегулировании споров в результате медиа-

ции (2018 г.) будут способствовать расширению до-

ступа к правосудию посредством медиации. 

18. Северные страны приветствуют начало работы 

Рабочей группы I по доступу к кредитам для микро-, 

малых и средних предприятий и выражают удовле-

творение по поводу того, что Рабочая группа II зай-

мется вопросами досрочного отклонения претензий 

и вынесения судебных решений. Они высоко оцени-

вают деятельность Рабочей группы III по рассмотре-

нию ряда конкретных аспектов реформирования си-

стемы урегулирования споров между инвесторами и 

государствами, таких как средства борьбы с необос-

нованными исками. Неофициальные консультации, 

проведенные по подготовленным Рабочей груп-

пой III проектам, были очень полезными. Страны 
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Северной Европы приветствуют работу, проводи-

мую Рабочей группой VI (Продажа судов на основа-

нии судебного решения), и будут внимательно сле-

дить за ее ходом. Делегации этих стран поддержали 

проведение дальнейшей исследовательской работы 

по оборотным договорам мультимодальной пере-

возки и правовым вопросам, связанным с цифровой 

экономикой. 

19. Г-н Ханг (Сингапур) заявляет, что его прави-

тельство продолжает расширять осведомленность о 

Конвенции Организации Объединенных Наций о 

международных мировых соглашениях, достигну-

тых в результате медиации, также известной как 

Сингапурская конвенция о медиации, которая пред-

лагает жизнеспособный вариант внесудебного уре-

гулирования трансграничных споров и имеет особое 

значение в нынешней обстановке экономической не-

определенности. Его делегация приветствует недав-

нее подписание и ратификацию Конвенции и готова 

предоставить заинтересованным делегациям более 

подробную информацию о Конвенции. В 2021 году 

Сингапур внес Типовой закон ЮНСИТРАЛ об элек-

тронных передаваемых записях в свое внутреннее 

законодательство. Создание и использование пере-

даваемых документов и инструментов, предусматри-

ваемых Типовым законом, приведет к повышению 

эффективности, снизит риск мошенничества и будет 

способствовать развитию инновационных бизнес-

моделей. Сингапур и секретариат ЮНСИТРАЛ орга-

низовали работу первой сессии Академии 

ЮНСИТРАЛ, которая была проведена в рамках Син-

гапурской недели конвенций 2021 года. 

20. Его делегация высоко оценивает принятие Ко-

миссией Руководства ЮНСИТРАЛ для законода-

тельных органов по предприятиям с ограниченной 

ответственностью, в результате чего была активизи-

рована работа Комиссии, направленная на уменьше-

ние юридических препятствий, с которыми сталки-

ваются микро-, малые и средние предприятия, а 

также трех текстов по вопросам медиации, которые 

дополнили рамочную программу ЮНСИТРАЛ в об-

ласти посредничества. Особенно полезными явля-

ются Правила ускоренного арбитража ЮНСИТРАЛ, 

поскольку они обеспечивают надежный вариант уре-

гулирования споров с минимальными затратами 

средств и времени. Помимо этого, его делегация 

приветствует принятие Рекомендаций ЮНСИТРАЛ 

для законодательных органов по вопросам несосто-

ятельности микро- и малых предприятий, которые 

предусматривают эффективную упрощенную поли-

тическую основу для решения проблемы финансо-

вого неблагополучия микро- и малых предприятий. 

Их принятие особенно своевременно потому, что 

ожидается увеличение числа банкротств таких пред-

приятий в связи с последствиями пандемии.  

21. Сингапур поддерживает рабочую программу 

Комиссии, в частности, в отношении будущей дея-

тельности Рабочей группы I по обеспечению до-

ступа к кредитам для микро-, малых и средних пред-

приятий и планов Рабочей группы V по рассмотре-

нию тем, касающихся отслеживания и возвращения 

гражданских активов и применимого законодатель-

ства в производстве по делам о несостоятельности. 

Кроме того, его делегация поддерживает рекоменда-

цию Комиссии о выделении дополнительных ресур-

сов Рабочей группе III, которая отражает необходи-

мость обеспечения инклюзивного и эффективного 

участия в работе в рамках реформирования системы 

урегулирования споров между инвесторами и госу-

дарствами. 

22. Г-жа Серрато (Гондурас) заявляет, что ее деле-

гация выражает признательность Комиссии за кор-

ректировку методов работы таким образом, чтобы 

иметь возможность выполнять свою работу во время 

пандемии COVID-19. Кроме того, она приветствует 

усилия секретариата по обеспечению прозрачности, 

инклюзивности, гибкости, эффективности и равен-

ства. Гондурас был одной из первых стран, которые 

подписали Сингапурскую конвенцию о медиации, и 

ратифицировал ее в сентябре 2021 года. Конвенция 

отражает признание ценности медиации, которая все 

чаще используется в международной торговле в ка-

честве альтернативы судебному разбирательству.  

23. Гондурас придает большое значение техниче-

скому сотрудничеству и помощи, которые предо-

ставляются Комиссией развивающимся странам, и в 

этой связи приветствует начало проведения меро-

приятия, посвященного Дню Латинской Америки и 

Карибского бассейна. Ее делегация надеется, что 

ЮНСИТРАЛ поможет усовершенствовать всю пра-

вовую базу, которая применима к микро-, малым и 

средним предприятиям на протяжении всего их жиз-

ненного цикла. В ее стране такие предприятия явля-

ются альтернативой миграции, помогают уменьшать 

неравенство доходов и способствуют достижению 

Целей устойчивого развития. Помимо этого, они 

сыграют решающую роль в восстановлении эконо-

мики Гондураса после пандемии COVID-19 и разру-

шений, вызванных ураганом Эта и ураганом Йота. 

Ее делегация приветствует законодательные тексты, 

принятые или одобренные Комиссией на сессии.  

24. Гондурас принял ряд законов, в которых отра-

жается содержание некоторых текстов Комиссии, 

включая законы, регулирующие развитие микро-, 

малых и средних предприятий, примирение и 
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арбитраж, электронные подписи и электронную тор-

говлю. Более того, он присоединился к Конвенции о 

признании и приведении в исполнение иностранных 

арбитражных решений и ратифицировал Конвенцию 

Организации Объединенных Наций об использова-

нии электронных сообщений в международных до-

говорах. 

25. Г-н Кану (Сьерра-Леоне) заявляет, что его де-

легация приветствует непрерывность деятельности 

и прогресс, достигнутый Комиссией вопреки сохра-

няющимся проблемам, связанным с пандемией 

COVID-19, включая утверждение ряда текстов, кото-

рые помогут устранить правовые последствия вы-

званных пандемией сбоев в международной тор-

говле. 

26. Сьерра-Леоне высоко оценивает прогресс, до-

стигнутый Рабочей группой I даже с учетом проце-

дурных аспектов, возникших на ее тридцать пятой 

сессии, и приняла к сведению рассмотренные ею на 

тридцать шестой сессии вопросы, касающиеся до-

ступа к кредитам для микро-, малых и средних пред-

приятий, в соответствии с ее мандатом по подготовке 

правовых стандартов, направленных на сокращение 

правовых препятствий, с которыми сталкиваются 

эти предприятия на протяжении своего жизненного 

цикла. Его делегация поддерживает деятельность 

Рабочей группы, которая соответствует принципу 

«сначала думай о малом», и согласна с предложе-

нием о том, чтобы секретариат подготовил будущий 

текст о доступе к кредитам для микро-, малых и 

средних предприятий, пользуясь поддержкой пред-

ставительной группы экспертов и должным образом 

учитывая необходимость сбалансированности этого 

текста. 

27. Его делегация приняла к сведению прогресс, 

достигнутый Рабочей группой III по реформирова-

нию системы урегулирования споров между инве-

сторами и государствами. Учитывая важность этой 

темы для государств-членов, в частности развиваю-

щихся стран, ускоренный темп работы не должен 

наносить ущерб результату, который должен быть 

легитимным и обеспечивать единообразное приме-

нение и толкование «многочисленных решений по 

реформированию», предусмотренных Рабочей груп-

пой. В этой связи его делегация серьезно обеспоко-

ена идеей принятия вариантов реформы на скользя-

щей основе, поскольку это нарушит усилия по при-

менению целостного подхода к реформе.  

28. Его делегация поддерживает предложение о 

том, чтобы Рабочая группа III проводила периодиче-

ский обзор плана работы в целях осуществления мо-

ниторинга и оценки прогресса и обеспечения 

полного и эффективного участия всех государств и 

других заинтересованных сторон. Учитывая, что Ра-

бочая группа должна следить за тем, чтобы обсужде-

ния, опираясь на максимально широкий спектр име-

ющегося опыта всех заинтересованных сторон, про-

ходили под руководством правительств, с вкладом 

всех правительств на высоком уровне, на основе кон-

сенсуса и полной прозрачности, крайне важно и це-

лесообразно расширять и облегчать участие разви-

вающихся стран в ее деятельности. Поэтому его де-

легация настоятельно призывает Комиссию выпол-

нить пункт 17 резолюции 75/133 Генеральной Ас-

самблеи, уточнив и упростив процесс участия в за-

седаниях Рабочей группы III. 

29. Сьерра-Леоне приветствует предварительное 

решение Комиссии провести свою пятьдесят пятую 

сессию в Нью-Йорке и принимает к сведению гра-

фик проведения сессий рабочих групп. Несмотря на 

продолжающуюся пандемию, необходимо прило-

жить все усилия для того, чтобы запланированные в 

Нью-Йорке очные заседания действительно состоя-

лись в Нью-Йорке. Кроме того, его делегация под-

держивает рекомендацию Комиссии о расширении 

ее членского состава и одобряет призыв Председа-

теля к государствам провести серию мероприятий по 

случаю Дня Африки ЮНСИТРАЛ в 2022 году.  

30. В качестве важного шага на пути к обеспече-

нию надлежащего наращивания потенциала по при-

менению текстов ЮНСИТРАЛ секретариат Комис-

сии начал в предварительном порядке взаимодей-

ствовать со Сьерра-Леоне по вопросам принятия, 

применения и единообразного толкования законода-

тельных текстов, утвержденных ЮНСИТРАЛ. Его 

делегация выражает признательность тем государ-

ствам, которые внесли взносы в целевой фонд для 

оказания помощи развивающимся странам-членам 

ЮНСИТРАЛ в покрытии путевых расходов, и присо-

единяется к Комиссии, призывая государства, соот-

ветствующие органы системы Организации Объеди-

ненных Наций, организации, учреждения и отдель-

ных лиц рассмотреть возможность внесения взносов 

в целевые фонды ЮНСИТРАЛ, с тем чтобы облег-

чить процесс планирования и дать секретариату воз-

можность удовлетворять растущее число запросов о 

технической помощи, сотрудничестве и мероприя-

тиях по оказанию помощи в покрытии путевых рас-

ходов. 

31. Г-н Горбанпур Наджафабади (Исламская Рес-

публика Иран) заявляет, что его делегация призна-

тельна Председателю и секретариату ЮНСИТРАЛ за 

профессиональную и эффективную работу по оказа-

нию содействия проведению сессии Комиссии, не-

смотря на трудности, вызванные пандемией 

https://undocs.org/ru/A/RES/75/133
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COVID-19. Он приветствовал проведение первой 

сессии Академии ЮНСИТРАЛ и высоко оценил вве-

дение секретариатом онлайнового вводного курса по 

тематике ЮНСИТРАЛ. Его делегация признательна 

ЮНСИТРАЛ за постоянные усилия по регулирова-

нию различных вопросов, касающихся микро-, ма-

лых и средних предприятий, и считает, что Руковод-

ство ЮНСИТРАЛ для законодательных органов по 

предприятиям с ограниченной ответственностью бу-

дет приносить пользу при условии его надлежащего 

продвижения. Были бы весьма полезны и три не-

давно принятых текста по вопросам медиации.  

32. Существует возможность того, что обсуждение 

деятельности Рабочей группы III (Реформирование 

системы урегулирования споров между инвесторами 

и государствами) будет в какой-то степени противо-

речивым и непростым, однако его делегация считает, 

что Рабочая группа сможет преодолеть на своем 

пути возможные трудности благодаря поддержке 

секретариата и должному руководству. Его делега-

ция придает большое значение вопросам, связанным 

с цифровой экономикой, и надеется получить от сек-

ретариата аналитические отчеты по аспектам, кото-

рые будут рассмотрены Рабочей группой IV. Она вы-

соко оценивает усилия Рабочей группы V по разра-

ботке упрощенного режима признания неплатеже-

способности и выражает надежду на плодотворное 

обсуждение в ближайшем будущем вопроса об обна-

ружении и возвращении гражданских активов. Что 

касается деятельности Рабочей группы VI, его деле-

гация вновь выражает свою озабоченность по по-

воду потенциальных негативных последствий бес-

прецедентной практики разработки проекта конвен-

ции Организации Объединенных Наций на основе 

текста, подготовленного неправительственной орга-

низацией. 

33. Его делегация приветствует давнее сотрудни-

чество между ЮНСИТРАЛ, Гаагской конференцией 

по международному частному праву и ЮНИДРУА и 

хотела бы получить более подробные разъяснения 

относительно взаимодействия между документами, 

подготовленными этими тремя организациями.  

34. Дискуссии о расширении членского состава 

Комиссии не привели к справедливому географиче-

скому распределению, и страны Африки и Азии по-

прежнему представлены в недостаточной степени. 

Государства, выступающие против такого резуль-

тата, в духе компромисса согласились с текстом про-

екта резолюции, который будет представлен Гене-

ральной Ассамблее. Поэтому Исламская Республика 

Иран призвала Комиссию продолжать изучение во-

проса о несправедливом представительстве и ожи-

дает от нее этой работы. Наконец, пандемия имела 

негативные последствия для торговли и привела к 

введению всемирных торговых ограничений, однако 

следует отметить, что односторонние принудитель-

ные меры препятствовали торговле между государ-

ствами в гораздо более широком многонациональ-

ном масштабе. 

35. Г-жа Арумпак-Марте (Филиппины) заявляет, 

что ее делегация признает роль Комиссии в продви-

жении верховенства права на международном и 

национальном уровнях, а также ее вклад в достиже-

ние Целей устойчивого развития путем создания и 

содействия созданию справедливой, стабильной и 

предсказуемой правовой основы. Поэтому Филип-

пины с удовлетворением отмечают, что, несмотря на 

вызванные пандемией ограничения, ЮНСИТРАЛ 

продолжает эффективно выполнять свой мандат, о 

чем свидетельствует количество документов, приня-

тых ей в ходе сессии. 

36. Рабочие группы, в частности Рабочая группа III 

(Реформирование системы урегулирования споров 

между инвесторами и государствами), добились удо-

влетворительного прогресса в ходе сессии. Ее деле-

гация высоко оценивает продолжающееся активное 

взаимодействие Комиссии с другими заинтересован-

ными сторонами, включая такие международные 

правительственные и неправительственные органи-

зации, как Гаагская конференция по международ-

ному частному праву, ЮНИДРУА и Постоянная па-

лата третейского суда, и ее признание их вклада в 

международное торговое право, в частности работу 

ЮНИДРУА по общим правилам международных 

коммерческих договоров. 

37. Ее делегация надеется на прогресс в деле под-

готовки типового закона о складских расписках и 

разработки нового международного документа об 

оборотных договорах мультимодальной перевозки, а 

также с нетерпением ждет будущих дискуссий по во-

просам урегулирования споров в цифровой эконо-

мике, использования искусственного интеллекта и 

автоматизации при заключении контрактов. Ее деле-

гация приветствует исследовательскую работу сек-

ретариата по правовым вопросам, связанным с вли-

янием COVID-19 на международное торговое право. 

Она с нетерпением ожидает создания онлайновой 

платформы для обмена информацией между госу-

дарствами по этому вопросу и надеется на прогресс 

в отношении предложения рассмотреть тему смягче-

ния последствий изменения климата, адаптации и 

устойчивости к потрясениям. 

38. ЮНСИТРАЛ должна получать достаточные, 

адекватные и предсказуемые ресурсы для того, 

чтобы иметь возможность реализовать свою 
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амбициозную программу работы на будущее; в част-

ности, Рабочая группа III выиграет от определенно-

сти и предсказуемости в этом отношении. Ее делега-

ция настоятельно призывает государства-члены по-

ложительно рассмотреть рекомендацию о выделе-

нии секретариату дополнительного конференцион-

ного времени и вспомогательных ресурсов для ра-

боты по урегулированию споров между инвесторами 

и государствами на период 2022–2025 годов. 

39. Ее делегация поддерживает предложение о рас-

ширении членского состава ЮНСИТРАЛ. Хотя она 

считает, что необходимо обеспечить равное и сба-

лансированное представительство государств-чле-

нов с включением пропорционального числа членов 

от Группы 77 и Китая, она готова к конструктивному 

взаимодействию по данному вопросу на основе про-

екта резолюции, предложенного в докладе Комиссии 

(A/76/17). В заключение представитель Филиппин 

выразила признательность Региональному центру 

ЮНСИТРАЛ для Азии и района Тихого океана, кото-

рый при значительной поддержке Республики Корея 

сделал многое для повышения осведомленности о 

ЮНСИТРАЛ и наращивания регионального потен-

циала в области международного торгового права.  

40. Г-н Абдельазиз (Египет) заявляет, что его де-

легация поддерживает предложение о выделении 

секретариату дополнительных средств для под-

держки деятельности Рабочей группы III (Реформи-

рование системы урегулирования споров между ин-

весторами и государствами), которая, как она наде-

ется, приведет к проведению всеобъемлющей ре-

формы правового режима для защиты развиваю-

щихся государств от некоторых форм вредной прак-

тики, включая необоснованные иски и финансирова-

ние третьими сторонами. Кроме того, такой резуль-

тат повысит предсказуемость толкования и примене-

ния международных инвестиционных соглашений. 

Поэтому важно развивать альтернативные средства 

урегулирования споров, включая посредничество, 

которые доказали свою эффективность в предотвра-

щении споров и содействии их урегулированию. 

Необходимо прилагать усилия для укрепления по-

тенциала государств в области урегулирования спо-

ров между инвесторами и государствами, что будет 

способствовать развитию международной торговли 

без ущемления прав развивающихся государств.  

41. Что касается предложения о расширении член-

ского состава Комиссии с 60 до 70 государств, деле-

гация его страны считает, что важно обеспечить 

справедливое и пропорциональное представитель-

ство всех правовых культур и систем, а также увели-

чить представительство развивающихся государств, 

особенно африканских. 

42. Г-н Евсеенко (Беларусь) заявляет, что Комис-

сия играет важную роль в создании таких авторитет-

ных нормативных документов, как универсальные 

международные договоры и документы мягкого 

права в сфере международной торговли. В частно-

сти, его делегация приветствует принятие Комис-

сией ряда текстов в ходе сессии, а также ее усилия 

по разработке этических норм для международного 

арбитража, урегулированию проблемы параллель-

ных производств в инвестиционном арбитраже и 

развитию публично-частного партнерства. Кроме 

того, она высоко оценивает усилия секретариата Ко-

миссии и национальных корреспондентов по введе-

нию системы CLOUT и отмечает факт включения в 

базу образцов наилучшей практики, предоставлен-

ных белорусскими экспертами. 

43. Его делегация поддерживает усилия Комиссии 

по оказанию государствам-членам технического со-

действия по реформированию законодательства в 

сфере международной торговли и приведению его в 

соответствие с указаниями Комиссии. Она одобряет 

принятое консенсусом решение о расширении член-

ского состава Комиссии. Это будет содействовать ра-

боте Комиссии и укреплению ее международного ав-

торитета. Деполитизированность Комиссии и высо-

кий уровень ее экспертного потенциала в значитель-

ной мере обусловили ее успешное функционирова-

ние и созданных в ее рамках международно-право-

вых стандартов. Его делегация надеется, что приме-

ром Комиссии воспользуются другие многосторон-

ние форумы. 

44. Г-жа Солано Рамирес (Колумбия) заявляет, 

что ее делегация активно участвует в деятельности 

всех рабочих групп ЮНСИТРАЛ. Она приветствует 

законодательные тексты, доработанные и принятые 

Комиссией в ходе сессии, а также прогресс, достиг-

нутый в ходе сессии Рабочей группой III (Реформи-

рование системы урегулирования споров между ин-

весторами и государствами), Рабочей группой IV 

(Электронная торговля) и Рабочей группой VI (Про-

дажа судов на основании судебного решения). Ко-

лумбия выражает удовлетворение тем, что Комиссия 

рассматривает влияние COVID-19 на международ-

ное торговое право, и решительно поддерживает 

дальнейшую работу по теме смягчения последствий 

изменения климата, адаптации и устойчивости. Ее 

делегация приветствует празднование Дня 

ЮНСИТРАЛ для стран Латинской Америки и Кариб-

ского бассейна и высоко оценивает деятельность 

секретариата по обеспечению технического сотруд-

ничества и оказанию технической помощи, а также 

расширение взаимодействия с академическим секто-

ром. 

https://undocs.org/ru/A/76/17
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45. Ее делегация согласна с необходимостью рас-

ширения членского состава Комиссии и привет-

ствует более широкий географический охват вспо-

могательных мероприятий Комиссии, которому спо-

собствовала приверженность секретариата обеспе-

чению многоязычия. Колумбия готова к диалогу от-

носительно всех механизмов, необходимых для об-

легчения работы Комиссии, включая те из них, кото-

рые связаны с ее бюджетом, а также к участию в тех-

нических обсуждениях в рамках всех рабочих групп.  

46. Г-н Симонофф (Соединенные Штаты Аме-

рики) заявляет, что его делегация высоко оценивает 

усилия государств-членов, наблюдателей и секрета-

риата ЮНСИТРАЛ по содействию развитию и гар-

монизации международного коммерческого права. 

Следует особо отметить неустанные усилия секрета-

риата по содействию проведению продуктивных 

встреч, несмотря на проблемы, возникшие в связи с 

кризисом COVID-19. Новые процессуальные пра-

вила Комиссии по ускоренному арбитражу и новые 

инструменты, касающиеся посредничества, позво-

лят повысить эффективность и преимущества урегу-

лирования трансграничных споров, а новые законо-

дательные руководства по обеспечению доступа к 

кредитам и несостоятельности микро-, малых и 

средних предприятий помогут этим предприятиям 

процветать как во время пандемии, так и после нее. 

47. Его делегация с удовлетворением отмечает, что 

Комиссия одобрила работу над рядом новых проек-

тов, включая работу по обнаружению и возвраще-

нию активов и применимому праву в области произ-

водства по делам о несостоятельности, а также кол-

локвиум для изучения потенциально плодотворных 

областей для дальнейшей работы по урегулирова-

нию споров в цифровой экономике. Соединенные 

Штаты надеются на дальнейшее обсуждение с сек-

ретариатом и другими делегациями путей формиро-

вания проекта в сфере искусственного интеллекта и 

автоматизации при заключении контрактов.  

48. Хотя у Соединенных Штатов имеются серьез-

ные оговорки относительно выделения дополни-

тельного конференционного времени и ресурсов Ра-

бочей группе III в целом, они не возражают против 

консенсуса о предоставлении дополнительных ре-

сурсов на единовременной основе в течение четырех 

лет при условии ежегодного рассмотрения Комис-

сией. Этот обзор будет иметь ключевое значение для 

обеспечения эффективного использования Рабочей 

группой своего времени и ее способности представ-

лять Комиссии завершенные варианты реформ на 

скользящей основе. Соединенные Штаты особо от-

мечают то, что увеличение членского состава Комис-

сии поставило ряд важных вопросов о надлежащем 

размере и составе ЮНСИТРАЛ, и приветствуют до-

стигнутое консенсусное решение.  

49. Его делегация надеется на дальнейший про-

гресс в реализации совместного проекта 

ЮНИСТРАЛ и ЮНИДРУА по складским распискам 

и ожидает, что в ближайшем будущем этот проект 

будет передан рабочей группе. Соединенные Штаты 

продолжат продуктивное сотрудничество с 

ЮНСИТРАЛ и надеются, что Комиссия будет по-

прежнему разрабатывать и продвигать эффективные, 

пригодные для использования инструменты, содей-

ствующие достижению стабильных и предсказуе-

мых правовых результатов для граждан и бизнеса.  

50. Г-н Милано (Италия) заявляет, что его делега-

ция приветствует прогресс, достигнутый 

ЮНСИТРАЛ на ее сессии, несмотря на трудности, 

вызванные пандемией. Кроме того, Рабочие группы 

продуктивно провели время в ходе своих неофици-

альных встреч. Его делегация с нетерпением ожи-

дает возобновления очных заседаний, но призывает 

Комиссию учесть уроки, извлеченные из недавнего 

опыта использования онлайновых инструментов.  

51. Италия с удовлетворением отмечает, что Ко-

миссия остается эффективным форумом для обсуж-

дения взаимосогласованных инструментов для улуч-

шения норм и правил в области международного 

торгового права. Комиссия должна играть все более 

активную роль в оказании помощи государствам-

членам в адаптации их законодательств к меняю-

щимся потребностям, в том числе в связи с новыми 

технологиями и особенностями микро-, малых и 

средних предприятий, а также в связи с устойчивым 

развитием. Его делегация особенно приветствует 

принятие Руководства ЮНСИТРАЛ для законода-

тельных органов по предприятиям с ограниченной 

ответственностью, которое вместе с другими доку-

ментами, разработанными Рабочей группой I, помо-

жет государствам создать более инклюзивную пра-

вовую среду для микро-, малых и средних предпри-

ятий. 

52. Италия выражает удовлетворение по поводу 

того, что Комиссия намерена рассмотреть вопросы о 

досрочном прекращении рассмотрения исков в меж-

дународном арбитраже, использовании искусствен-

ного интеллекта и автоматизации при заключении 

договоров, а также о согласовании текстов 

ЮНСИТРАЛ с политикой смягчения последствий 

изменения климата и адаптации к ним. Комиссия 

должна быть способна эффективно решать вопросы, 

которые будут иметь решающее значение для буду-

щего управления международным торговым правом, 

такие как реформирование системы урегулирования 



A/C.6/76/SR.11 
 

 

10/19 21-15013 

 

споров между инвесторами и государствами. Эта 

тема вызвала интерес большого числа делегаций со 

всего мира, а также практикующих юристов, ученых 

и других наблюдателей. Его делегация будет и далее 

оказывать поддержку в реализации проектов Комис-

сии. 

53. Г-жа Флорес Сото (Сальвадор) заявляет, что ее 

делегация высоко оценивает работу, проделанную 

секретариатом в 2020 и 2021 годах невзирая на воз-

никшие беспрецедентные препятствия, в частности 

проведение первого курса «Введение в деятельность 

Комиссии Организации Объединенных Наций по 

праву международной торговли». Подобные курсы 

должны проводиться и в будущем. 

54. Рабочие группы ЮНСИТРАЛ внесли неоцени-

мый вклад в кодификацию международного торго-

вого права. Ее делегация особенно приветствует 

принятие Рекомендаций ЮНСИТРАЛ для законода-

тельных органов по вопросам несостоятельности 

микро- и малых предприятий и Руководства 

ЮНСИТРАЛ для законодательных органов по пред-

приятиям с ограниченной ответственностью, кото-

рые будут способствовать созданию простых, опера-

тивных и недорогих механизмов урегулирования 

несостоятельности в очень важном секторе микро-, 

малых и средних предприятий. Поддержка таких 

предприятий имеет решающее значение для эконо-

мического развития, а законодательные рекоменда-

ции будут содействовать восстановлению эконо-

мики. 

55. Кроме того, ее делегация приветствует обнов-

ленные рамки урегулирования споров, представлен-

ные в различных текстах по вопросам посредниче-

ства и арбитража, принятых Комиссией в ходе сес-

сии в значительной степени благодаря деятельности 

Рабочей группы II (Урегулирование споров). Сальва-

дор поддерживает мандат Рабочей группы IV (Элек-

тронная торговля) на подготовку проекта текста об 

использовании и трансграничном признании услуг 

по управлению идентификационными данными и 

доверительных услуг. Ее делегация поддерживает 

выраженное Комиссией удовлетворение прогрессом, 

достигнутым Рабочей группой, и ее просьбу о том, 

чтобы Рабочая группа завершила свою работу и 

представила ее на рассмотрение Комиссии на ее 

пятьдесят пятой сессии. 

56. Кроме того, Сальвадор разделяет удовлетворе-

ние Комиссии по поводу усилий секретариата в об-

ласти осуществления сотрудничества и координации 

работы с другими организациями и структурами в 

рамках и вне системы Организации Объединенных 

Наций, поскольку такое сотрудничество поможет 

предотвращать дублирование работы и будет спо-

собствовать повышению эффективности, единооб-

разия и согласованности в унификации и гармониза-

ции международного торгового права. Ее делегация 

по-прежнему привержена сотрудничеству с 

ЮНСИТРАЛ в интересах оказания содействия при-

нятию и использованию законодательных и незако-

нодательных документов в области международного 

торгового права и укрепления национальных право-

вых систем. Она полагает, что расширение членства 

в Комиссии имеет важное значение. 

57. Г-жа Хакман (Гана) заявляет, что ее делегация 

высоко оценивает усилия секретариата по ограниче-

нию сбоев в работе Комиссии во время пандемии 

COVID-19. Тесное сотрудничество государств — 

членов ЮНСИТРАЛ в ходе сессии позволило Комис-

сии завершить работу над шестью законодатель-

ными текстами, несмотря на сложные обстоятель-

ства. 

58. Ее делегация принимает к сведению прогресс, 

достигнутый Рабочими группами IV и VI, и поддер-

живает призыв предоставить Рабочей группе III (Ре-

формирование системы урегулирования споров 

между инвесторами и государствами) дополнитель-

ное время и ресурсы. Работа Рабочей группы III не 

должна задерживаться без уважительных причин и 

обусловливаться — явно или де-факто — достиже-

нием предварительного консенсуса в отношении 

предложений по постепенной реформе, обсуждае-

мых в рамках Рабочей группы. Реформирование си-

стемы урегулирования споров между инвесторами и 

государствами имеет важное значение для развиваю-

щихся стран, в частности африканских. Кроме того, 

к плану работы Рабочей группы III следует подхо-

дить с гибкостью, необходимой для того, чтобы Ра-

бочая группа могла адаптироваться к изменениям и 

новым событиям. Поэтому Гана призывает все деле-

гации рассмотреть возможность удовлетворения 

этой просьбы Комиссии. 

59. Продолжается разработка инвестиционного 

протокола для Африканской континентальной зоны 

свободной торговли. Инструмент, который реформи-

рует систему урегулирования споров между инве-

сторами и государствами, учитывающую существу-

ющие реалии, позволит удовлетворительно урегули-

ровать большое количество споров, которыми харак-

теризуются отношения между государствами и инве-

сторами в последние годы, и тем самым значительно 

укрепить торговлю и развитие, особенно в Африке. 

Ее делегация выражает признательность Комиссии 

за разработку Руководства ЮНСИТРАЛ для законо-

дательных органов по предприятиям с ограниченной 
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ответственностью и будет поддерживать дальней-

шую работу в этом направлении.  

60. Гана предпочла бы, чтобы предложенное рас-

ширение членского состава Комиссии отражало 

справедливое географическое представительство. 

Она выражает надежду на то, что предлагаемое рас-

ширение не создаст прецедента для будущего. Хотя 

проект резолюции о расширении членства не отве-

чает чаяниям всех членов Комиссии, в частности 

развивающихся стран, он является важнейшим ша-

гом вперед. Поэтому Гана призывает все делегации 

поддержать принятие данного проекта резолюции. 

Наконец, ее делегация настоятельно призывает сек-

ретариат активизировать работу по наращиванию 

потенциала в области международного коммерче-

ского права в рамках мандата Комиссии и обеспе-

чить участие африканских государств в работе Ко-

миссии. 

61. Г-н Эрнандес Чавес (Чили) заявляет, что на 

нынешнем этапе своей работы Комиссии необхо-

димо повышать прозрачность, инклюзивность, эф-

фективность и дисциплину, а также использовать но-

вые методы работы и включать новые темы в свою 

программу работы. Слаженность и гибкость Комис-

сии в проведении своей работы на все более ком-

плексной и межсекторной основе и в стремлении к 

большей взаимодополняемости с работой других ор-

ганизаций отражены в ее докладе (A/76/17). Чили 

вновь подтвердила лидерство Комиссии в разработке 

новой и пересмотре существующей правовой ос-

новы для того, чтобы привести ее в соответствие с 

новыми реалиями, эффективнее решать проблему 

выхода из кризисов и содействовать решению этой 

проблемы. 

62. В рамках своей постоянной поддержки работы 

Комиссии Чили возглавила Рабочую группу II (Уре-

гулирование споров). Она считает, что Правила уско-

ренного арбитража ЮНСИТРАЛ и пояснительная за-

писка к ним удовлетворяют потребность в более про-

стых процедурах, которые сохраняют автономию 

сторон и отражают процессуальные гарантии в ар-

битражном производстве. Кроме того, Чили активно 

участвует в работе других рабочих групп и намерена 

и далее вносить свой вклад в работу Комиссии на ос-

нове равенства, справедливости, общих интересов, 

уважения и поощрения верховенства права с целью 

достижения большей гармонизации международ-

ного торгового права с учетом различных реалий, 

традиций и подходов государств. Она надеется со-

хранить свое место в Комиссии в период с 2022 по 

2028 год. 

63. Чили включила в свое внутреннее законода-

тельство ценные элементы работы Комиссии по во-

просам законодательства о несостоятельности, тем 

самым усилив защиту малых и средних предприя-

тий, особенно в кризисных ситуациях, и укрепив 

предпринимательский сектор как движущую силу 

экономики и создателя рабочих мест. Делегация ора-

тора высоко оценивает значительные усилия Рабо-

чей группы III (Реформирование системы урегули-

рования споров между инвесторами и государ-

ствами) в отношении Правил медиации 

ЮНСИТРАЛ, которые включают положения, спо-

собствующие решению проблем путем переговоров 

и помогающие избежать эскалации споров. В мире, 

который все более охватывается глобализацией, 

представляющие глобальный интерес вопросы тре-

буют согласованных правовых подходов. 

ЮНСИТРАЛ поручено разработать типовые доку-

менты, направленные на углубленное изучение во-

просов, связанных с цифровой экономикой, исполь-

зованием искусственного интеллекта и торговых 

платформ, а также предложить эффективные реше-

ния для рассмотрения торговых споров с помощью 

таких упорядоченных инструментов, как посредни-

чество, ускоренный арбитраж и урегулирование спо-

ров между инвесторами и государствами.  

64. Его делегация придает особое значение выво-

дам, сделанным по результатам исследовательской 

работы, проведенной секретариатом ЮНСИТРАЛ с 

целью оценки мер, принимаемых государствами для 

смягчения последствий пандемии в области инве-

стиций и трансграничной торговли, которые следует 

рассматривать в совокупности с аналогичными ис-

следованиями, проведенными такими организаци-

ями, как Всемирная торговая организация и Органи-

зация экономического сотрудничества и развития. 

Предложение о расширении членства ЮНСИТРАЛ 

отражает заинтересованность государств в участии в 

работе Комиссии. Существует коллективная ответ-

ственность за поддержание регионального баланса в 

членском составе ЮНСИТРАЛ и, значит, за обеспе-

чение эффективного и более активного участия в ра-

бочих группах и в продвижении работы Комиссии. 

Наконец, Чили стремится поддерживать высокий 

академический уровень, которым характеризовался 

первый День ЮНСИТРАЛ для стран Латинской 

Америки и Карибского бассейна — мероприятие, ко-

торое помогло привлечь внимание к работе Комис-

сии в регионе и способствовало обмену передовым 

опытом на глобальном уровне. 

https://undocs.org/ru/A/76/17
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65. Г-жа Фалькони (Перу) заявляет, что работа 

Комиссии по модернизации и гармонизации между-

народного торгового права играет жизненно важную 

роль в продвижении сделок, способствующих эконо-

мическому, политическому и социальному разви-

тию. Ее делегация считает необходимым продол-

жить изучение передового опыта и инструментов 

для смягчения последствий нарушения международ-

ной торговли и бизнеса в контексте COVID-19, сти-

мулирования экономического восстановления, а 

также укрепления и модернизации правовой основы 

государств. 

66. Ее делегация хотела бы отметить прогресс, до-

стигнутый в отношении микро-, малых и средних 

предприятий, в частности завершение работы над 

Руководством ЮНСИТРАЛ для законодательных ор-

ганов по предприятиям с ограниченной ответствен-

ностью и принятие Законодательных рекомендаций 

о несостоятельности микро- и малых предприятий. 

Поскольку малые и средние предприятия являются 

краеугольным камнем экономики многих стран, 

включая Перу, ее делегация поддерживает усилия по 

стимулированию их официальной организации и ро-

ста. Перу высоко оценивает принятие Правил меди-

ации ЮНСИТРАЛ и Правил ускоренного арбитража 

ЮНСИТРАЛ. Эти инструменты будут иметь осново-

полагающее значение в усилиях по содействию 

быстрому, эффективному и дружественному урегу-

лированию споров в международных торговых отно-

шениях. 

67. Ее делегация продолжает внимательно следить 

за деятельностью Рабочей группы III, учитывая 

наличие крупных потоков иностранных инвестиций 

в Перу и необходимость реформирования существу-

ющей системы урегулирования споров между инве-

сторами и государствами. Жизненно важно поддер-

жать Рабочую группу, дав ей возможность завершить 

свою работу в разумные сроки. Поэтому ее делега-

ция хотела бы подчеркнуть рекомендацию Комиссии 

о выделении дополнительного конференционного 

времени и вспомогательных ресурсов для этой ра-

боты в период с 2022 по 2025 год. Перу подтвер-

ждает свое мнение о том, что было бы полезно со-

здать консультативный центр по праву споров между 

инвесторами и государствами, аналогичный Кон-

сультативному центру по праву Всемирной торговой 

организации. Деятельность Рабочей группы  IV 

(Электронная торговля) также представляет особый 

интерес для Перу, которая отмечает прогресс, до-

стигнутый в ходе первого рассмотрения проекта по-

ложений об управлении идентификационными дан-

ными и доверительных услугах. 

68. Ее делегация выражает признательность секре-

тариату за его гибкость и способность к инновациям 

с целью облегчения работы Комиссии во время пан-

демии COVID-19. Она вновь заявляет о своей под-

держке организации виртуальных мероприятий, ко-

торые позволяют рабочим группам добиваться по-

стоянного прогресса, а также держать все делегации 

и региональных участников в курсе их работы, осо-

бенно тех, кто не может присутствовать на заседа-

ниях в Нью-Йорке или Вене из-за ограничений на 

поездки в связи с COVID-19 и требованиями о соци-

альной дистанцированности. 

69. Г-жа Исибаси (Япония) заявляет, что в целом 

Япония удовлетворена работой, проделанной 

ЮНСИТРАЛ в ходе сессии, и высоко оценивает ее 

роль в содействии прогрессивному согласованию и 

унификации международного торгового права. Она 

выражает признательность секретариату за под-

держку, оказанную Комиссии, которая позволила ей 

добиться прогресса в своей работе, несмотря на про-

блемы, возникшие в связи с пандемией COVID-19. 

70. Япония с удовлетворением отмечает широкую 

поддержку своего предложения по подведению ито-

гов развития практики урегулирования споров в 

цифровой экономике и рада выделить финансовые 

ресурсы, необходимые для реализации проекта в 

полном объеме. Она убеждена, что данный проект 

принесет значимые результаты, и надеется на со-

трудничество с секретариатом, другими государ-

ствами и соответствующими заинтересованными 

сторонами в его реализации. 

71. Что касается инициативы по расширению член-

ского состава ЮНСИТРАЛ, Япония организовала 

11 раундов неофициальных консультаций открытого 

состава, большинство из которых проводились в ги-

бридном или виртуальном формате, в рамках про-

цесса консультаций в Вене. Кроме того, она провела 

совещания региональных групп со всеми пятью ре-

гиональными группами. Обсуждения на этих сове-

щаниях в основном касались количества дополни-

тельных мест и их регионального распределения. 

Обширные переговоры проводились на прозрачной 

и инклюзивной основе. Государства смогли преодо-

леть свои разногласия и в духе консенсуса прийти к 

соглашению об увеличении количества членов с 

60 до 70 государств. Дополнительные 10 мест будут 

равномерно распределены между пятью региональ-

ными группами. Половина из этих 10 мест, по од-

ному от каждой региональной группы, будут вы-

браны в ходе текущей сессии Генеральной Ассам-

блеи. Ее делегация считает, что соответствующий 

проект резолюции, который будет представлен Гене-

ральной Ассамблее, отражает интересы всех 
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государств-членов и что в результате его утвержде-

ния работа ЮНСИТРАЛ станет более заметной, ин-

клюзивной и универсальной. 

72. Г-жа Бхат (Индия) заявляет, что ее делегация с 

удовлетворением отмечает прогресс, достигнутый 

Комиссией и ее рабочими группами, включая приня-

тие ряда текстов, таких как Правила ускоренного ар-

битража ЮНСИТРАЛ и новый пункт 5 статьи 1 Ар-

битражного регламента ЮНСИТРАЛ, которые будут 

полезны государствам для урегулирования споров 

своевременным и экономически эффективным обра-

зом. Ее делегация приветствует итоги обсуждения 

возможного реформирования системы урегулирова-

ния споров между инвесторами и государствами и 

считает, что государства-члены должны придержи-

ваться сбалансированного подхода для того, чтобы 

прийти к консенсусу относительно выделения до-

полнительных ресурсов, которые обеспечат Рабочей 

группе III возможность завершить эту работу к 

2026 году. Правила медиации ЮНСИТРАЛ и Руко-

водство по принятию и использованию Типового за-

кона ЮНСИТРАЛ о международной коммерческой 

медиации и международных соглашениях об урегу-

лировании споров в результате медиации (2018  год) 

будут иметь дополнительную ценность для сторон 

медиации, медиаторов и институтов медиации, а 

также для академических и учебных целей.  

73. Ее делегация поддерживает мнение о том, что 

Рабочей группе IV (Электронная торговля) и Рабо-

чей группе VI (Продажа судов на основании судеб-

ного решения) должно быть предоставлено доста-

точно времени для обсуждения и что государства-

члены должны иметь время, необходимое для прове-

дения внутренних и региональных консультаций. 

Она подтвердила важность оказания технической 

помощи развивающимся странам, особенно по во-

просам, связанным с принятием и использованием 

текстов ЮНСИТРАЛ на национальном уровне. При-

ветствуется организация секретариатом вебинаров и 

неофициальных мероприятий для повышения осве-

домленности относительно применимости текстов 

ЮНСИТРАЛ. Продолжающаяся работа по составле-

нию сборников прецедентного права и распростра-

нению информации через систему «Прецедентное 

право по текстам ЮНСИТРАЛ» (ППТЮ) оказалась 

эффективной для наращивания потенциала судей, 

арбитров и других практикующих юристов на мест-

ном уровне. 

74. Г-н Ньянид (Камерун) заявляет, что его деле-

гация хотела бы поблагодарить Комиссию и ее раз-

личные рабочие группы за прогресс, достигнутый в 

вопросах модернизации и гармонизации междуна-

родного торгового права. Она приветствует 

завершение разработки и принятие ряда законода-

тельных текстов, включая Типовые законодательные 

положения ЮНСИТРАЛ о публично-частных парт-

нерствах и соответствующее Руководство для зако-

нодательных органов. Камерун является участником 

Конвенции Организации Объединенных Наций о 

прозрачности в контексте арбитражных разбира-

тельств между инвесторами и государствами на ос-

нове международных договоров, целью которой яв-

ляется повышение прозрачности при урегулирова-

нии споров между инвесторами и государствами. Он 

высоко оценивает подход Рабочей группы III к учету 

мнений всех заинтересованных сторон в своей ра-

боте по реформированию системы урегулирования 

споров между инвесторами и государствами. Его де-

легация надеется, что проводимые в Рабочей группе 

обсуждения будут еще более инклюзивными, учиты-

вая растущую взаимозависимость, которая характе-

ризует глобальную экономику. Учитывая быстрое 

развитие финансов и торговли, Камерун хотел бы до-

биться внесения процедурных усовершенствований, 

сокращающих продолжительность и стоимость ар-

битражного разбирательства, способствующих 

быстрому и справедливому урегулированию споров 

и содействующих увеличению инвестиций. Он не 

видит необходимости проводить различие между 

коммерческим арбитражем и арбитражем между ин-

весторами. 

75. Комиссия добилась заметного прогресса в та-

ких областях, как микро-, малые и средние предпри-

ятия, урегулирование споров, реформирование си-

стемы урегулирования споров между инвесторами и 

государствами, электронная торговля, законодатель-

ство о несостоятельности и продажа судов на осно-

вании судебного решения. Его делегация особо при-

ветствует результаты, достигнутые Рабочей груп-

пой I по проблематике микро-, малых и средних 

предприятий, особенно ее работу над Руководством 

для законодательных органов по предприятиям с 

ограниченной ответственностью, цель которого  — 

уменьшить правовые препятствия, с которыми стал-

киваются такие предприятия на протяжении всего 

своего жизненного цикла. 

76. Его делегация считает необходимым активизи-

ровать усилия по совершенствованию регулирова-

ния стремительно развивающейся цифровой эконо-

мики. В частности, она призвала принимать более 

интенсивные меры по борьбе с киберпреступно-

стью, которая затрагивает все страны. Страны, име-

ющие ресурсы и подтвержденный опыт в этой обла-

сти, по просьбе других стран должны предоставлять 

им помощь в наращивании потенциала. Как и в дру-

гих вопросах, связанных с безопасностью и 
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надежностью финансовых операций, важно укреп-

лять самые слабые звенья в цепи, тем самым повы-

шая безопасность для всех. Остается деликатным во-

прос доступа к большим данным. Протекционизм 

представляет собой серьезную угрозу справедливо-

сти и честности международной торговли, а препят-

ствия для свободной конкуренции и свободной тор-

говли значительно тормозят развитие стран с низким 

уровнем дохода. 

77. Правительство страны оратора создало право-

вую и организационную основу для проектов госу-

дарственно-частного партнерства, а также примени-

мый к ним специальный налоговый режим. Оно бу-

дет и далее поддерживать мандат ЮНСИТРАЛ по 

прогрессивному согласованию международного тор-

гового права с учетом интересов всех народов, в 

частности народов развивающихся стран.  

78. Г-н Пиерис (Шри-Ланка) заявляет, что его де-

легация признает роль ЮНСИТРАЛ в гармонизации 

и модернизации международного торгового права и 

содействии надлежащему управлению. Она привет-

ствует деятельность Рабочей группы III по реформи-

рованию системы урегулирования споров между ин-

весторами и государствами, в частности возможные 

реформы правил финансирования третьими сторо-

нами. Однако у Шри-Ланки имеются определенные 

опасения, которые, по ее мнению, Рабочая группа 

должна учитывать при рассмотрении таких реформ. 

Например, ее беспокоит то, что все предлагаемые ре-

формы оставляют определение арбитражных исков, 

финансируемых третьими сторонами, на усмотрение 

арбитражного суда, а это означает, что в случаях, ко-

гда такое финансирование запрещено или ограни-

чено, это определение будет основываться на при-

знаках юрисдикции, а не приемлемости. Одновре-

менно его делегация считает, что приемлемость 

должна определяться в самом начале, до регистра-

ции иска и уведомления ответчика. Кроме того, его 

делегация надеется на то, что государствам не при-

дется нести арбитражные расходы при оспаривании 

финансирования третьей стороной, допускаемого 

арбитражным судом, когда такое финансирование за-

прещено договором. 

79. Его делегация будет и далее внимательно изу-

чать вопрос о финансировании третьими сторонами, 

чтобы обеспечивать соответствие любой принятой 

новой практики внутреннему законодательству 

Шри-Ланки. Она считает, что работа ЮНСИТРАЛ 

должна основываться на глубоком понимании раз-

личных правовых систем, и будет поддерживать лю-

бую инициативу, направленную на углубление та-

кого понимания. Помимо этого, его делегация вни-

мательно рассмотрит инициативу по расширению 

членства ЮНСИТРАЛ при условии, что такое рас-

ширение принесет существенную пользу междуна-

родному коммерческому арбитражу и торговому 

праву, особенно для таких развивающихся госу-

дарств, как Шри-Ланка. 

80. Г-жа Лито (Соединенное Королевство) гово-

рит, что Соединенное Королевство с удовлетворе-

нием принимало участие в консультациях по расши-

рению членства ЮНСИТРАЛ и приветствует проект 

резолюции по этому вопросу. Оно приветствует дея-

тельность Рабочей группы I по оказанию поддержки 

микро-, малым и средним предприятия в получении 

доступа к кредитам. Ее делегация приняла участие в 

обсуждениях Рабочей группы II и продолжает рас-

сматривать вопрос об участии в Сингапурской кон-

венции о медиации. 

81. Ее делегация участвовала в работе Рабочей 

группы III по реформированию системы урегулиро-

вания споров между инвесторами и государствами в 

ходе сороковой сессии Группы и надеется на продол-

жение этой работы на сорок первой сессии. Она при-

ветствует подход секретариата к рассмотрению мне-

ний широкого круга заинтересованных сторон и 

включению изменений. Она по-прежнему поддержи-

вает такое взаимодействие, в том числе с деловыми 

кругами. 

82. Соединенное Королевство продолжает поддер-

живать деятельность Рабочей группы IV по разра-

ботке типового закона о трансграничном признании 

услуг по управлению идентификационными дан-

ными и трастовых услуг и надеется на продолжение 

рассмотрения этой темы. Оно приняло участие в 

пятьдесят восьмой сессии Рабочей группы V (Зако-

нодательство о несостоятельности) и приняло к све-

дению принятие Рекомендаций ЮНСИТРАЛ для за-

конодательных органов по вопросам несостоятель-

ности микро- и малых предприятий. Его делегация с 

нетерпением ожидает рассмотрения проекта ком-

ментария к Рекомендациям. Она приветствует пере-

дачу Комиссией Рабочей группе V тех тем, которые 

касаются обнаружения и возвращения гражданских 

активов и применимого права в производстве по де-

лам о несостоятельности. Наконец, Соединенное Ко-

ролевство приветствует прогресс, достигнутый Ра-

бочей группой VI в разработке международного до-

кумента о продаже судов на основании судебного ре-

шения, и надеется на успешное завершение этой ра-

боты. 

83. Г-жа Вайс Мауди (Израиль) заявляет, что ак-

тивные усилия секретариата ЮНСИТРАЛ по адапта-

ции к проблемам, возникшим в связи с пандемией 

COVID-19, позволили Комиссии добиться 
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значительного прогресса по различным проектам, 

включая принятие Рекомендаций ЮНСИТРАЛ для 

законодательных органов по вопросам несостоя-

тельности микро- и малых предприятий. Ее делега-

ция поддерживает проводимую работу над этой ини-

циативой, включая пересмотр проекта комментария 

и принятие Правил медиации ЮНСИТРАЛ, Записок 

ЮНСИТРАЛ о посредничестве и Правил ускорен-

ного арбитража ЮНСИТРАЛ. 

84. С 2019 года ее делегация совместно с делегаци-

ями Японии и других стран работает над важным 

проектом по урегулированию споров, связанных с 

технологиями, чтобы заложить основу для создания 

правовой базы с целью удовлетворения конкретных 

потребностей отраслей, связанных с технологиями. 

Такая база может включать положения, касающиеся 

необходимости более детальных стандартов конфи-

денциальности, улучшения ведения дел, а также уча-

стия экспертов и сокращения сроков в интересах 

своевременного урегулирования споров. Ее делега-

ция приветствует решение Комиссии провести в 

2022 году коллоквиум по темам, связанным с урегу-

лированием споров в цифровой экономике, и наде-

ется, что результатом этого коллоквиума станет ре-

комендация Комиссии о начале официальной работы 

над спорами, связанными с технологиями.  

85. Израиль хотел бы поздравить Комиссию с до-

стижением консенсуса по вопросу о расширении ее 

членского состава, что позволит увеличить количе-

ство сторон, участвующих в работе ЮНСИТРАЛ. 

86. Г-жа Анаф (Бельгия) заявляет, что ее делега-

ция придает большое значение усилиям 

ЮНСИТРАЛ по гармонизации и развитию междуна-

родного торгового права и обеспечению междуна-

родного порядка, основанного на международном 

праве и верховенстве закона. В работе Комиссии и 

всех ее рабочих групп должны учитываться про-

блемы, порождаемые пандемией COVID-19. 

87. Ее делегация поддерживает деятельность Рабо-

чей группы I, касающуюся микро-, малых и средних 

предприятий, которые играют жизненно важную 

роль в экономике Бельгии. Кроме того, она полно-

стью поддерживает текущую направленность дея-

тельности Рабочей группы II и приветствует приня-

тие новых Правил ускоренного арбитража 

ЮНСИТРАЛ, которые предоставят новые возможно-

сти для эффективного использования арбитража при 

урегулировании споров. Бельгия примет активное 

участие в обсуждении вопроса о досрочном прекра-

щении дел и проекта положения о ходатайствах по 

существу и предварительном определении. Меха-

низмы досрочного прекращения дел и 

предварительного определения могут быть с поль-

зой включены в Арбитражный регламент 

ЮНСИТРАЛ, пусть и в форме, которая еще не опре-

делена. При рассмотрении данного вопроса Рабочая 

группа должна уделять особое внимание требова-

ниям процессуальной справедливости и уважения 

прав защиты. Кроме того, она должна позаботиться 

о том, чтобы вносимые в Регламент поправки преду-

сматривали возможность использования современ-

ных средств связи и дистанционных заседаний, 

включая видеоконференции. Бельгия выражает 

надежду на участие в коллоквиуме по будущим те-

мам, которые будут рассматриваться Рабочей груп-

пой II. 

88. Что касается Рабочей группы III, ее делегация 

выступает за углубленное реформирование системы 

урегулирования споров между инвесторами и госу-

дарствами и решительно поддерживает создание 

многостороннего инвестиционного суда. Важно сле-

дить за тем, чтобы процесс оставался инклюзивным 

и чтобы проблемы, связанные с текущей пандемией, 

не мешали делегациям эффективно участвовать в об-

суждениях. Бельгия поддерживает выделение допол-

нительных ресурсов и конференционного времени 

для того, чтобы Рабочая группа могла завершить 

свою работу в разумные сроки. 

89. Деятельность Рабочей группы IV может значи-

тельно облегчить международную электронную тор-

говлю, особенно в период текущего кризиса здраво-

охранения. Ее делегация открыта для обсуждения 

потенциальных областей будущей работы, включая 

искусственный интеллект, экономику данных и он-

лайн-платформы, которые потребуют выделения 

значительных ресурсов. Ее делегация хотела бы под-

черкнуть растущее значение деятельности Рабочей 

группы V, которая стремится обеспечить малым и 

средним предприятиям эффективную и надлежащую 

правовую основу в отношении несостоятельности. В 

результате экономического кризиса, вызванного пан-

демией, неплатежеспособность станет серьезной 

проблемой для экономики в целом и для малых и 

средних предприятий в частности.  

90. Являясь страной, зависящей от морской тор-

говли, Бельгия имеет все возможности для того, 

чтобы внести свой вклад в работу Рабочей 

группы VI по подготовке международного доку-

мента о продаже судов на основании судебного ре-

шения. В частности, он будет направлен на обеспе-

чение наличия адекватных правовых гарантий для 

проверки подлинности судебных решений, на обес-

печение приоритета национальных законов при уда-

лении обвинений, внесенных в судовой реестр, а 

также на установление четкой сферы применения, 
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что потребует уточнения понятий «судно» и «про-

дажа на основании судебного решения».  

91. Г-н Норапоомпипат (Таиланд) заявляет, что 

важно содействовать широкому участию государств-

членов в работе ЮНСИТРАЛ, чтобы конструктивно 

формировать прогрессивное развитие международ-

ного торгового права и способствовать сбалансиро-

ванности и общему признанию принимаемых тек-

стов. В 2002 году государства-члены сделали важ-

ный шаг по расширению членского состава Комис-

сии, что отражает их желание не только увеличить 

количество участников, но и способствовать более 

справедливой географической представленности. 

Принятое в 2021 году решение Комиссии рекомендо-

вать очередное расширение ее членского состава 

стало еще одним шагом вперед в повышении осве-

домленности о ЮНСИТРАЛ и улучшении видимо-

сти и приемлемости ее работы. Его делегация готова 

взаимодействовать с другими делегациями в поиске 

путей дальнейшего улучшения представительного 

характера ЮНСИТРАЛ. Таиланд желает оставаться 

членом ЮНСИТРАЛ и надеется получить поддержку 

своей кандидатуры на очередной срок.  

92. Таиланд выражает удовлетворение достижени-

ями Комиссии за предыдущий год, включая приня-

тие Руководства ЮНСИТРАЛ для законодательных 

органов по предприятиям с ограниченной ответ-

ственностью, что поможет уменьшить правовые пре-

пятствия, с которыми сталкиваются микро-, малые и 

средние предприятия на протяжении своего жизнен-

ного цикла, и повысить их конкурентоспособность. 

Рекомендации ЮНСИТРАЛ для законодательных ор-

ганов по вопросам несостоятельности микро- и ма-

лых предприятий дополнят Руководство для законо-

дательных органов, поскольку они предусматривают 

ускоренное производство по делам о несостоятель-

ности с использованием упрощенных механизмов, 

отвечающих потребностям таких предприятий, кото-

рые могут не располагать ресурсами для покрытия 

расходов и решения сложных вопросов, связанных с 

обычным производством по делам о несостоятельно-

сти. 

93. Его делегация приветствует неизменную при-

верженность Рабочей группы II делу содействия эф-

фективному и рентабельному урегулированию меж-

дународных коммерческих споров. Важным шагом в 

этом направлении стало принятие Правил медиации 

ЮНСИТРАЛ и Правил ускоренного арбитража 

ЮНСИТРАЛ. Поскольку спрос на альтернативное 

урегулирование споров возрастает, Таиланд рас-

смотрит возможность дальнейшего развития своих 

правил арбитража и медиации на основе текстов 

ЮНСИТРАЛ. Он надеется, что в ближайшем 

будущем сможет присоединиться к Сингапурской 

конвенции о медиации. 

94. Что касается Рабочей группы III, его делегация 

приветствует все усилия, системные или постепен-

ные, направленные на создание законной, предсказу-

емой и сбалансированной системы урегулирования 

споров между инвесторами и государствами. Таи-

ланд надеется на результат, основанный на инклю-

зивном, доступном и прозрачном процессе, с такими 

вариантами реформы, которые будут эффективно ре-

шать различные проблемы государств в отношении 

нынешнего механизма, не вызывая при этом еще 

большей фрагментации инвестиционного режима. 

Эти варианты должны включать способы поощрения 

использования альтернативных средств урегулиро-

вания споров, а также правила, касающиеся этиче-

ских требований к арбитрам для обеспечения их не-

зависимости и беспристрастности. Кроме того, в них 

должны рассматриваться такие вопросы, как финан-

сирование третьими сторонами и расчет ущерба. 

Следует рассмотреть возможность создания кон-

сультативного центра по инвестиционному праву 

для оказания помощи развивающимся странам.  

95. Его делегация полагает, что некоторые про-

блемы существующей системы обусловлены расхож-

дениями в толковании общих материальных стан-

дартов, содержащихся в международных инвестици-

онных соглашениях. Поэтому обсуждение вопросов 

реформирования системы урегулирования споров 

между инвесторами и государствами не должно 

ограничиваться процедурными вопросами. Таиланд 

поддерживает любые усилия по реформированию, 

направленные на повышение четкости материаль-

ных стандартов и закрепление права государства на 

регулирование. 

96. Деятельность Рабочей группы IV по управле-

нию идентификационными данными и доверитель-

ным услугам принесла большую пользу Таиланду, 

который переживает быструю цифровую трансфор-

мацию. Он приветствует недавнюю работу Группы 

по продаже судов на основании судебного решения 

и убежден в том, что принятие документа по этому 

вопросу принесет огромную пользу международной 

торговле, способствуя появлению правовой опреде-

ленности в области международных последствий та-

ких продаж. 

97. Г-н Горке (Австрия) заявляет, что секретариат 

ЮНСИТРАЛ заслуживает высокой оценки за его эф-

фективные и неустанные усилия, направленные на 

то, чтобы Комиссия могла продвигать свою работу, 

несмотря на остающиеся проблемы, связанные с 

пандемией COVID-19. Его делегация высоко 
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оценивает проделанную на сессии работу, включая 

принятие ряда законодательных текстов. Она с инте-

ресом отметила решения, принятые Комиссией в от-

ношении подготовительной работы по складским 

распискам и правовых вопросов, связанных с цифро-

вой экономикой, и приветствовала решение Комис-

сии рассмотреть вопрос о том, как можно содейство-

вать смягчению последствий изменения климата в 

ходе применения существующих и новых текстов 

ЮНСИТРАЛ. Австрия высоко оценивает рекоменда-

цию Комиссии о расширении ее членского состава с 

60 до 70 государств. 

98. Г-н Скачков (Российская Федерация) заявляет, 

что правительство его страны высоко ценит вклад 

Комиссии в развитие экономического сотрудниче-

ства и международного частного права и что Россий-

ская Федерация является участником ряда междуна-

родных договоров, разработанных ЮНСИТРАЛ. Его 

делегация надеется, что расширение членского со-

става Комиссии повысит эффективность ее работы. 

Она высоко оценила то, что Комиссия нашла способ 

продолжить свою работу в сложных условиях, вы-

званных пандемией COVID-19, и выразила надежду 

на скорейшее возобновление очных заседаний, что 

позволит обеспечить максимально широкое участие 

в консультациях и высочайшее качество результатов 

работы Комиссии. 

99. Российская Федерация признательна секрета-

риату за работу над предложением, которое она вы-

двинула совместно с делегациями Армении и Вьет-

нама, по актуализации программы работы Комиссии 

в связи с последствиями пандемии. Наряду с дру-

гими международными организациями, Комиссия 

могла бы внести важный вклад в восстановление по-

сле пандемии путем создания более предсказуемой 

правовой среды, что благоприятно скажется на раз-

витии международной торговли в дальнейшем.  

100. Необходим осторожный и взвешенный подход 

к обсуждению вопросов реформирования системы 

урегулирования споров между инвесторами и госу-

дарствами в Рабочей группе III, основанный на ши-

роком консенсусе и объективных результатах ана-

лиза действующих механизмов. Рабочая группа 

должна предложить качественные решения по ре-

форме и соблюдать баланс между запланирован-

ными ею неофициальными мероприятиями и фор-

мальными заседаниями, с тем чтобы не создавать 

чрезмерной нагрузки на государства.  

101. Что касается будущей работы Рабочей 

группы IV, то в свете быстрой цифровой трансфор-

мации следует учитывать наилучшие практики, осо-

бенно в контексте возможности рассмотрения 

Рабочей группой вопросов, касающихся эффектив-

ной правовой защиты трансграничного электрон-

ного взаимодействия. Его делегация надеется на то, 

что Рабочая группа VI будет и далее добиваться про-

гресса в обсуждении проекта документа о продаже 

судов на основании судебного решения. 

102. Его делегация признает, что будущее тор-

говли — за цифровыми технологиями. Поэтому она 

приветствует инициированное Комиссией обсужде-

ние унификации вопросов правового регулирования 

смарт-контрактов, искусственного интеллекта, тех-

нологий распределенных блоков данных, цифровых 

активов, онлайн-платформ и операций с данными, 

что облегчит применение инструментов Комиссии 

как развитыми, так и развивающимися странами.  

103. Г-н Майнеро (Аргентина) заявляет, что Арген-

тина, которая является членом ЮНСИТРАЛ почти 

непрерывно с 1968 года и твердо привержена ее ра-

боте, поддерживает предлагаемое расширение член-

ского состава Комиссии. Она высоко оценивает ра-

боту, проделанную Комиссией в ходе ее сессии, 

включая принятие ряда законодательных текстов, и 

приветствует исследовательскую работу секретари-

ата по изучению влияния COVID-19 на международ-

ное торговое право. Правительство страны оратора 

представило информацию о мерах, принятых им для 

смягчения негативного воздействия пандемии на 

бизнес, в том числе путем оказания помощи субъек-

там малого и среднего предпринимательства и под-

держки других предприятий. Следует рассмотреть 

вопрос о проведении более глубокого исследования 

мер реагирования на пандемию COVID-19 и восста-

новления после нее. 

104. Аргентина высоко оценивает работу секретари-

ата по организации первого Дня ЮНСИТРАЛ для 

стран Латинской Америки и Карибского бассейна. 

Аргентинские университеты, региональные органи-

зации, ученые и известные специалисты в области 

международного арбитража сыграли заметную роль 

в проводившихся мероприятиях. Аргентина с нетер-

пением ожидает проведения нового успешного ме-

роприятия в 2021 году. 

105. Его делегация продолжает с интересом следить 

за деятельностью Рабочей группы I по обеспечению 

доступа к кредитам для микро-, малых и средних 

предприятий и Рабочей группы III по реформирова-

нию системы урегулирования споров между инве-

сторами и государствами. Она придает большое зна-

чение обсуждениям, проходящим в Рабочей 

группе III, и эффективному участию всех стран в 

этих обсуждениях. Следует принять во внимание 

ограниченность человеческих и технических 
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ресурсов, с которой сталкиваются некоторые 

страны, и рассмотреть возможность предоставления 

специального финансирования. Необходимо выде-

лить достаточное количество времени для деталь-

ного изучения рассматриваемых текстов. В этой 

связи его делегация отмечает, что Рабочая группа 

утвердила интенсивный график работы, с тем чтобы 

завершить свою работу к 2026 году.  

106. Г-жа Чжао Янруй (Китай) заявляет, что ее пра-

вительство всегда придавало большое значение ра-

боте ЮНСИТРАЛ и активно участвовало в разра-

ботке правил, способствующих гармонизации и мо-

дернизации международного торгового права и со-

действию развитию мировой торговли. Различные 

тексты, доработанные и принятые Комиссией на сес-

сии, помогут странам в развитии и совершенствова-

нии их внутреннего законодательства.  

107. Китай в принципе поддерживает увеличение 

количества членов Комиссии как средство расшире-

ния участия стран и усиления влияния ЮНСИТРАЛ. 

Однако нынешнее географическое распределение 

членов Комиссии является неравномерным, по-

скольку в ней в значительной мере недопредстав-

лены азиатско-тихоокеанская и африканская группы. 

Это расширение должно служить увеличению пред-

ставительства развивающихся стран и защите их ин-

тересов. В рамках плана расширения, согласован-

ного в ходе сессии, для каждой региональной 

группы будет добавлено по два места, что не устра-

нит существующий дисбаланс. Ее делегация наде-

ется, что в будущем Комиссия примет конкретные 

меры для устранения дисбаланса путем расширения 

участия развивающихся стран. 

108. Китай поддерживает деятельность Рабочей 

группы III по реформированию системы урегулиро-

вания споров между инвесторами и государствами, 

которая поможет заполнить пробелы в существую-

щем механизме урегулирования инвестиционных 

споров и сохранить баланс между защитой инвести-

ций и регулирующими полномочиями принимающей 

страны. Ее делегация выступает за увеличение кон-

ференционных и вспомогательных ресурсов для Ра-

бочей группы, что даст ей возможность завершить 

свою работу. 

109. Г-н Бушедуб (Алжир) заявляет, что его делега-

ция поддерживает предлагаемое расширение член-

ского состава Комиссии, которое поможет расши-

рить участие государств-членов и обеспечить спра-

ведливое представительство региональных групп и 

правовых и экономических систем. Алжир стре-

мится укреплять свои микро-, малые и средние пред-

приятия в интересах диверсификации своей 

экономики. Поэтому его делегация приветствует 

прогресс, достигнутый Рабочей группой I в форму-

лировании правовых стандартов, направленных на 

уменьшение юридических препятствий, с которыми 

сталкиваются такие предприятия. В частности, она 

поддерживает внесенное Комитетом полного со-

става изменение в пункт 68 проекта руководства для 

законодательных органов относительно организации 

ЮНСИТРАЛ с ограниченной ответственностью, с 

тем чтобы учесть различные правовые традиции и 

практику государств, предоставив государствам воз-

можность решать, каким образом правила такой ор-

ганизации с ограниченной ответственностью 

должны раскрываться третьим сторонам.  

110. Его делегация считает, что Рабочей группе V 

следует продолжать поиск соответствующих реше-

ний для упрощения режима регулирования несосто-

ятельности, который поможет малым и средним 

предприятиям смягчать негативные экономические 

и финансовые последствия пандемии COVID-19. 

111. Работа Комиссии по реформированию системы 

урегулирования споров между инвесторами и госу-

дарствами сыграет полезную роль в формулирова-

нии гибких и процедурных альтернативных средств 

урегулирования споров. Необходим более комплекс-

ный подход, при котором учитываются важность 

толкования договоров государствами-участниками, 

ограниченность ресурсов, имеющихся в распоряже-

нии развивающихся государств, и технические труд-

ности, с которыми они сталкиваются. Следует уде-

лять больше внимания таким вопросам, как разра-

ботка новых процессуальных правил предотвраще-

ния и урегулирования споров, правовые решения на 

случай исчерпания внутренних средств правовой за-

щиты, участие третьих сторон и расчет ущерба.  

112. Касаясь вопросов электронной торговли, Ко-

миссия должна учитывать цифровой разрыв между 

государствами и уделять должное внимание пробле-

мам развивающихся государств, касающимся нацио-

нального суверенитета, безопасности, конфиденци-

альности и защиты данных. В области продажи су-

дов на основании судебного решения необходима 

дальнейшая работа для достижения более широкого 

консенсуса по таким вопросам, как международное 

действие свидетельства о продаже на основании су-

дебного решения. Поэтому было бы преждевре-

менно устанавливать срок утверждения проекта до-

кумента на 2022 год; Рабочей группе VI необходимо 

дополнительное время для обсуждения, а государ-

ствам-членам — для проведения консультаций. 

113. Г-н Чой Ханг-су (Республика Корея) заявляет, 

что Республика Корея, являясь одним из самых 
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приверженных членов ЮНСИТРАЛ, активно участ-

вовала в продуктивных дискуссиях Комиссии по 

прогрессивной модернизации и гармонизации меж-

дународного торгового права. Она представила 

шесть предложений по реформированию системы 

урегулирования споров между инвесторами и госу-

дарствами и внесла свой вклад в обсуждение Правил 

ускоренного арбитража ЮНСИТРАЛ. Кроме того, 

его делегация будет вносить свой вклад в будущую 

работу по обнаружению и возвращению граждан-

ских активов и правовым вопросам, связанным с 

цифровой экономикой. 

114. Республика Корея имеет честь быть выбранной 

для размещения первого регионального отделения 

Комиссии — Регионального центра ЮНСИТРАЛ для 

Азии и Тихого океана — и оказывает финансовую и 

кадровую поддержку для обеспечения максимально 

эффективной работы Центра. Она приветствует раз-

личные мероприятия, проводимые с целью наращи-

вания потенциала и оказания технической помощи 

государствам региона, а также для поддержки ини-

циатив государственного, частного и гражданского 

общества по активизации международной торговли 

и развития. Правительство страны оратора приняло 

решение возобновить финансовую и кадровую под-

держку Центра сроком еще на пять лет. В ноябре 

2021 года оно станет одним из организаторов деся-

той Азиатско-Тихоокеанской конференции по аль-

тернативным средствам урегулирования споров, ко-

торая пройдет в гибридном формате. Оно ожидает, 

что в ней примут активное участие многие страны, 

несмотря на сохраняющиеся исключительные обсто-

ятельства. 

Заседание закрывается в 13 ч 00 мин. 


